

# L'agence musulmane africaine : Pour l'amélioration de la situation des frères musulmans-africains

L'Agence musulmane africaine est une ONG koweïtienne créée en 1982 pour venir en aide aux frères musulmans d'Afrique. Elle est représentée dans 39 pays africains au sud du Sahara. Elle doit sa naissance au docteur Abdourahmane Soumaïd, actuel secrétaire général de l'Agence.

A l'origine c'était une femme qui voulait faire don de ses biens. Et le docteur Soumaïd qui avait longtemps séjourné en Afrique, notamment au Soudan et au Malawi et qui avait pu vivre la misère, l'ignorance et la maladie qui frappent ses frères musulmans, a souhaité que ce don leur soit envoyé. Avec l'aide d'intellectuels koweïtiens, des professeurs pour la plupart, il organise alors l'aide en faveur des musulmans d'Afrique. Ainsi naquit l'Agence musulmane africaine dont le siège est à Koweït-city.

L'Agence musulmane africaine s'est établie au Burkina Faso en 1988. Son objectif est d'améliorer la situation des frères musulmans en luttant contre l'ignorance, la maladie et la misère. C'est ainsi que l'éducation, la santé et l'hydraulique constituent ses principaux domaines d'intervention. L'agence prend par ailleurs en charge des orphelins. Aujourd'hui ils sont plus de 400 orphelins, toutes confessions religieuses confondues, répartis à travers les villes de Ouagadougou, Bobo-Dioulasso, Diïlpo et Arinda. Ils perçoivent mensuellement chacun 20 dollars. Pendant les vacances scolaires, les orphelins musulmans sont regroupés dans des centres où ils reçoivent

un enseignement islamique. Cet enseignement consiste à donner aux enfants le B.A.Ba de la religion islamique.

Dans le domaine de l'éducation, l'agence musulmane africaine excelle dans la construction des médersas et des écoles primaires. Jusqu'à nos jours, l'agence a financé trois médersas et quatre écoles. Un lycée est en cours de réalisation à Bobo-Dioulasso.

En ce qui concerne strictement la religion islamique, l'agence finance la construction de mosquées et procède à des distributions de livres pour l'instruction des frères musulmans. Les fêtes de Ramadan et de Tabaski sont des occasions pour l'agence d'offrir de la

viande aux nécessiteux, dans les hôpitaux et dans les prisons civiles. Pour l'année 1991, 89 bœufs et plus de 400 moutons ont été abattus.

Dans le domaine de la santé, des dispensaires ont été financés à Ouagadougou et à Bobo-Dioulasso et des médicaments d'un coût de 6 millions de francs remis au ministère de la santé.

Enfin, dans le domaine de l'hydraulique, plus de 50 puits et forages ont été réalisés par l'agence au profit des populations aussi bien rurales qu'urbaines. L'Ouest du pays est le plus gros bénéficiaire de ces ouvrages. L'agence entreprend des opérations ponctuelles dans les cas d'urgence telles la famine, les inondations...

L'intervention de l'agence dans le financement d'un projet est subordonnée à l'initiation de celui-ci par les populations intéressées. Les projets sont financés à partir des fonds collectés à travers le Koweït et des fonds issus des investissements réalisés par l'agence elle-même. Selon M. Abdramane Sidibé représentant de l'agence musulmane africaine au Burkina, plus de 100 millions de francs sont investis chaque année dans notre pays. Cette année, la guerre du Golfe est venue perturber les activités de l'agence. Des projets ont été suspendus. "Mais avec la normalisation de la situation, les activités vont reprendre de plus belle" nous confie M. Sidibé.

L'agence a en projet la création d'un centre de formation professionnelle pour orphelins, la mise sur pied d'un projet d'élevage et la traduction dans les langues nationales (mooré, jula et fulfuldé) des livres islamiques en vue de l'appro-



L'eau source de vie, a toujours apporté la joie au sein des populations...



Ces orphelins sont pris en charge jusqu'à l'âge de 18 ans



M. Abdramane Sidibé, directeur de l'Agence musulmane africaine au Burkina

fondissement des connaissances sur l'islam. Monsieur Abdourahmane Soumaïd, secrétaire général de l'agence musulmane africaine, de passage à Ouagadougou en juillet dernier a pu dire que l'agence projette transformer le centre de Bangui (Centrafrique) en une université et introduire l'énergie solaire dans son programme.

L'agence selon M. Soumaïd, est comme l'eau qui coule. Elle contourne l'obstacle pour continuer son chemin. Ceci, en réponse aux difficultés qui pourraient se poser à l'agence dans l'exécution de son programme dans un pays.